

PRECIOS DE LA SUSCRICION CON SUPLEMENTOS
Semanal: de ciencias literarias y artes...

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA

LA EDICION DE LA MAÑANA A CUATRO REALES EN MADRID, A DOMICILIO

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
UNA PESETA LINEA
Los anuncios de 1.ª plana, reclamos, etc. convencionales...

HELIO TROPO BLANCO
Crema para perfumar habitaciones: permanente y es-

CONCHAS DE VESTIDOS PARA SEÑORA, VARIAS
diseños desde 10 pias. Ro-riguez, P.º del Angel, 6.

LA CAZA DEL OSO
Todas las más aplaudidas zarzuelas del repertorio mo-

Va Ud. a San Isidro
SIN UN TARRO DE
PUM!...

Las irritaciones de pecho, los resaca-

Todo el mundo sabe que se debe
tomar hierro para curar la anemia, los de-

EDICION DE LA NOCHE
DE MADRID DE AYER 15 DE MAYO

A LAS OCHO DE LA NOCHE
Ha ofrecido sus respetos a S. M. la reina

Ha dejado de pertenecer a la compañía
de Vico, y ayer llegó a Madrid, la emi-

Seis mil viajeros llegaron ayer a Aranjuez,

La administración del real patrimonio,

Para las próximas fiestas de Tormel

Los jardines están hermosísimos. Aunque los rigores del pasado invierno han retrasado mucho la vegetación...

Ayer tarde corrieron todas las fuentes del parque. Aunque los surtidores y juegos de agua son capichosos...

Después de la recepción salió a paseo en coche la real familia. Guiaba el primero S. A. R. la infanta doña Isabel...

En otro coche iban la princesa de Asturias y la infanta doña María Teresa con su servidumbre.

La regía comitiva recorrió el jardín de la Isla en toda su extensión, y a la salida, camino del jardín del Príncipe...

El rey D. Francisco guarda cama de resultados de un enfriamiento. No se sabe cuando irá a Sanúcar de Barrameda.

Segun los datos recibidos de las capitales hasta las once de la noche de ayer, ha llovido en San Sebastián, Pamplona y Vitoria.

La temperatura máxima, a las nueve de la mañana fué de 21 gr. ados, en Badajoz; la mínima de 28 en Soria.

Escribe un periódico de Alicante, que acerca de Denia, en las faladas del Monó, se ha hecho un importante hallazgo arqueológico...

Para las próximas fiestas de Tormel prepara el Ayuntamiento algunos festejos, entre los que figuran corridas de toros, fuegos artificiales, bailes en los casinos y la inauguración de la luz eléctrica.

HAN FALLECIDO:
En Tudé a D. Antonio Ascaso y Orceco. En Tuy, doña Manuela Araujo y Quiroga.

En Tortosa, doña Rosa Auxachs. En Valencia, D. Santiago Krüger Recarte. En Reus, D. Estanislao Flores y Hernandez.

En Orense, doña Florencia Somoza. Ha sido autorizada por las secciones del Congreso, la lectura de una importante proposición de ley del Sr. Diaz...

S. M. la reina recibió ayer muchos telegramas de felicitación con motivo del cumpleaños de S. M. el rey. Entre estos telegramas hay uno muy expresivo del Sr. Sagasta...

Se encuentra gravemente enfermo el veterano general Arrando, que padece una congestión cerebral. Telegrafian desde Orense a un colega: «Se ha agravado el conflicto suscitado con motivo de los vinos españoles confiscados...»

La Cámara de Comercio española, establecida en esta población, ha tomado el acuerdo de nombrar una comisión para que exponga al ministro de Estado la conveniencia de que el gobierno español obtenga del francés la libre reimportación en España de los vinos dejenados.

Mañana saldrán para esa capital la citada comisión y los representantes de esta Cámara de Comercio, que van con objeto de asistir a la asamblea que se celebra ahí.

La Cámara de Comercio española de Tángor ha acordado presentar las siguientes conclusiones en la Asamblea general que se está celebrando en Madrid: Para que España adquiera en Marruecos el lugar que le corresponde, es indispensable que se le facilite, dando primas si fuese necesario, la importación de artículos de sus fábricas en los puertos marroquíes...

Otro de los puntos importantes para España en Marruecos, es el abaratamiento de los fletes entre los puertos de la Península y los de África, así como de los pasajes de unos a otros, que debieran reducirse todo lo posible, estableciendo tarifas económicas para facilitar la inmigración de trabajadores que vayan aumentando nuestra ya numerosa colonia...

Finalmente, es de capital interés para esos mismos intereses la renovación del tratado que se firmó hace treinta años, cuyas cláusulas más importantes no se ejecutan y cuyos beneficios son ilusorios...

Persevera el Fomento de las Artes en su propósito de organizar un congreso pedagógico de españoles, portugueses y americanos para 1892, y coincidiendo con las fiestas del Centenario...

El presidente del Fomento, Sr. Muñoz y Rivero, invitara uno de estos días a un grupo de personas competentes de dentro y fuera de aquella sociedad para constituir la comisión organizadora del congreso pedagógico...

En una numerosa reunión de socios de la Academia de Jurisprudencia, y en la que estaban representados todos sus elementos, se acordó la siguiente candidatura en las elecciones para renovación de la mitad de la junta de gobierno...

Presidente, D. Rafael María de Labra; vicepresidente 1.º, D. Alberto Aguilera; vicepresidente 2.º, D. Luis Urquiolu; revisor, D. Javier Bares y Pomero; secretario general, D. Carlos González Rothwos; vocales, D. Eugenio Silveira, D. Joaquín García Goyena y D. Pedro Fernández Fanjul; secretario de actas, D. José de la Bastida.

Los consejeros de la asociación general de agricultores a quienes toca renovar sus cargos en junio próximo, son: Presidente, D. José de Cárdenas; los de los vicepresidentes don Agustín Alfaro, D. Diego García Martínez y D. Apolinario de Rato; los de los vicesecretarios D. Ramiro Muñoz R. misa, D. José de Robles y D. Ramon Morenes; los de tesoro y bibliotecario, don Eugenio Corcuera y D. José A. Blázquez Prieto; y los de los vocales, D. José Jordana, señores conde de Via-Manuel, de las Almenas y de San Bernardo, D. José del Portillo, don Mariano de la Paz Graells, D. José García Noblejas, D. Diego Navarro Soler, D. Simón Sánchez, don José de Arce, D. Francisco Mosquera y D. Bernardo Monreal.

Notable ha sido según escriben de Valencia, la fiesta que los jardineros y las floristas de aquella capital han dedicado a la virgen de los Desamparados, en la que hicieron gala de su entusiasmo religioso.

La capilla de la virgen estuvo llena completamente de preciosos ramos de colosal tamaño y de artísticas formas, habiendo en el centro uno verdaderamente monumental; se pusieron hermo-

sas guirnaldas en los balcones de las tribunas y grandes floreros, y en el momento solemne de elevar a Dios se arrojó gran cantidad de flor deshecha.

Habiéndose retirado la concesión de local para celebrar el banquete de los gremios en los Jardines del Buen Retiro, propiedad del Ayuntamiento, se aplaza aquel hasta que la comisión haya resuelto esta dificultad. El nuevo local y el día en que haya de celebrarse, se anunciarán a la mayor brevedad posible.

Personas imparciales consideran contraproducente la campaña que se hace contra el proyecto de aumento de la circulación fiduciaria, porque si no se resolviera por el convenio con el Banco y de esta manera las necesidades del Estado, temen aquellas personas que habría que recurrir a contratar mayores cantidades del 4 por 100, operación que sería de malos resultados, porque afectaría en el acto al precio de aquella renta, y peor todavía si hubiera que operar en el mismo sentido sobre el 4 por 100 exterior.

Así se dice por muchas personas. Aparte de que el proyecto actual es el mismo que el preparado por el anterior gobierno, pues si en aquel se limitaba la emisión no se exigían tantas garantías al Banco como en el presente se le exigen.

Ha pasado a informe del Consejo de Instrucción pública el nuevo plan de estudios para pilotos.

Segun noticias de Roma, el primer consistorio se celebrará el día 1.º y el segundo el día 4 de junio. Esperase de un momento a otro la publicación de la anunciada Enciclopedia sobre la cuestión social.

Se ha verificado en el primer monasterio de Salesas de esta corte, la profesión solemne de las religiosas novicias Sor María Francisca Javiera y Sor María Juana Carlota, que usaron en el siglo los nombres de Petra Almeyda y de Carmen Cervantes.

LITERATURA Y ARTES. Ante muy reducida concurrencia dió anteanoche en el Salon Romero su conferencia teórica-experimental acerca de la hipnología magnética, el conocido propagandista doctor Das, que comenzó exponiendo un programa largo y complicado sobre el zoomagnetismo, el somnambulismo, los sueños y el hipnotismo, y asentando, en resumen, que la hipnosis es un agente terapéutico de grandísimos alcances.

El expresado doctor hizo despues algunas demostraciones prácticas en varios sujetos, y se disolvió la reunión. —El miércoles próximo se verificará en el favorecido teatro del Principe Alfonso, el beneficio del primer tenor Enrique Bertran, tan querido de nuestro publico.

Se pondrá en escena la bellísima partitura de Bizet Carmen, para cuya representación la empresa que no omite gastos de ninguna especie para favorecer los intereses de los señores abonados y del publico en general, ha contratado al

—¿Ois lo que dice?—murmuró Flora temblando. —Perfectamente. —Nos sigue Combelaíne. —U otro cualquiera. —No, no puede ser nadie más que él. Le conozco... Nos ha visto irnos juntos de su casa y nos ha seguido. Raimundo veía que aquella victoria que ya había considerado ganada se escapaba de sus manos. Comprendía que Flora Mistri volvía a caer impulsada por el miedo bajo el imperio de Combelaíne. —Y aun cuando así sea,—la dijo por animarla,—¿qué nos importa? —¡Desgraciado!... ¡No comprendéis que si nos espía es po que ha comprendido lo que iba a pasar entre nosotros! Raimundo tuvo una idea que juzgó que sería la única que podría hacer que Flora Mistri cumpliera sus promesas. —Tranquilizaos,—la dijo,—voy hacer que la persona que nos sigue pierda nuest as buellas. Y abrió la portezuela del coche para apearse; pero Flora le detuvo. —¿Qué vais a hacer?—dijo. —Voy a probaros que sé conducir el caballo mejor que vuestro cochero, pues por donde yo le lleve no nos seguirán. Flora no se opuso y Raimundo se instaló en el pescante y se apoderó de las riendas. En lugar de seguir por la avenida de Neuilly se internó en la de Longchamps que atraviesa al bis todo el bosque de Bolonia. El otro coche echó a andar también; pero hábilmente colocado en aquel te reno favorable, el caballo de Flora emprendió una carrera vertiginosa. Raimundo había apagado antes de subir al pescante los dos faroles del coche. Cuando llegaron a un sitio en que la avenida de la Reina Margarita se cruza con la de Longchamps, Raimundo internó bruscamente el coche en el paseo reso vado a los peatonles, y en medio de aquella profunda oscuridad, espuesto a estrellar el coche, hizo caminar a escape al caballo durante un buen rato. Por fin, se detuvo y esperó cinco minutos con el oído alerta y dispuesto a continuar su carrera si veía venir el otro coche. Pero no vio la claridad de ningún farol ni oyó ningún ruido de ruedas. Entonces se apeó para dar a Flora esta buena noticia. Pero en vano llamó y estendió sus manos en el interior del coche. Flora Mistri había desaparecido.

—¿Cómo!... ¿Acaso ha saltado a tierra cuando el coche corría? —Ca, no, señor... La señora es más prudente que todo eso—respondió el cochero;—pero cuando el señor detuvo el coche aquí mismo y se quedó mirando en el pe-cante, oí abrir y cerrar la portezuela con mucha suavidad y me dije: Vámonos, sin duda es a señora que quiere escaparse a este señor... Allí mismo había muchas varas verdes, y Raimundo sintió vehementes deseos de arañar con alguna de ellas las espaldas del desca-rado cochero... Pero, despues de todo, el hombre no tenía la culpa. —¿Pero adónde puede haber ido en esta obscuridad? —A París, señorito—respondió el cochero,—y por el camino más corto... ¡Quién como la señora conocerá el Bosque de Bolonia, de día, de noche y en todo tiempo!... —En ese caso volvámonos—contestó Raimundo. El co-herero no se hizo rep tir la orden. En un abrir y cerrar de ojs, encendió los faroles y mientras Raimundo subía al coche, preguntó: —¿A dónde quiere el señorido ir? —Boulevard de los Italianos esquina a la Chaussée d'Antin. El coche partió y mecido por su monótono movimiento, empezó Raimundo a repasar en su imagi acion todos los acontecimientos de aquel día. La acción de Flora Mistri le irritaba, pero no le sorprendía... En aquella baja voz furtiva reconocía a la criatura que desde un principio había adivinado a la esclava acostumbrada a temblar y a obedecer incapaz de resistir frente a frente, pero siempre dispuesta a hacer traición. Tal vez en aquel momento se ocupaba en reunir los papeles que há poco o'rcia a Raimundo para llevárselos a Combelaíne y obtener así su perdón. El encuentro, pues, que había tenido con Flora Mistri, empeoraba positivamente la situación. En esto el cupé se detuvo en la esquina de la Chaussée d'Antin y casi en seguida, el cochero abrió la portezuela diciendo: —¡Ya hemos llegado! Raimundo arrojó un luis a aquel hombre y bajó del coche, quedando un instante inmóvil. No había tenido ninguna razón para dar al cochero aquella sefas ni por que otro cualquiera, y ya iba a dirigirse hacia su casa cuando el recuerdo de la señora Cornevin, que vivía a dos pasos de allí, atravesó su imaginación. —Es necesario que yo la vea y la hable—se dijo. Bruscaente y sin reflexión se toman muchas veces de este mod en esta vida las determinaciones más graves y más decisivas. Hacia ya algunos meses que Raimundo, que era la franqu za misma, estaba condenado a un disimulado continuo para ocultar a su madre y a sus amigos el secreto de su vida, su amor por la señorita de Maillefert, y de pronto iba quizá a entregar este secreto, ó por lo menos a exponerle a la sutil penetración de una mujer.

le aplicasen un hierro ardiendo, si le convenia, su cara seguiria impasible y no cesaria de sonreír. Pero aun que con esta máscara puede engañar a los demas, no le sirve para mí, que tan bien le conozco hace muchos años y que por consiguiente sé sorprender las señales de su emoción. Cuando se altera, su bigote tiembla imperceptiblemente, y sus orejas, de ordinario muy rojas, palidecen. Al oír mi pregunta vi temblar su bigote y vi sus orejas ponerse más blancas que la nieve, mientras que, completamente tranquilo en apariencia, me respondia: —La señorita de Maillefert es la heredera de la casa de ese nombre. —¿La conoces?—preguté. —La he visto algunas veces... —¿Es bonita? —Regular... —¿Y rica...? —Creo que no, porque tiene un hermano mayor, y en esas casas, el que lleva el título recibe siempre la mayor parte ó la totalidad de la fortuna. —¿Has visitado alguna vez a esa familia? —Nunca. —¡Ah, canalla!—pensé mientras le dirigia una amable sonrisa. Desde hacia algunos momentos, Raimundo queria hacer una pregunta, y esperaba, para formularla, a que Flora tomase aliento; pero viendo que Flora no callaba, apoyó una mano en su brazo y dijo interrumpiéndola: —Una palabra, señora. —¿Qué? —¿Conservais esa carta anónima? —Naturalmente... —¿Y tendriais inconveniente en enseñármela? —Ninguno. Os la enseñaré esta misma noche, si queréis.

Entonces pensé que quizá algún espía de Combelaíne había interceptado mi carta y buscaba el medio de burlar su vigilancia, cuando Coutanceau que, como ya os he dicho, es amigo mio, fué a verme a mi casa, y me enteró de cuanto pasaba, diciéndome además que la duquesa de Maillefert estaba de tal manera sometida a Combelaíne, que aun cuando hubiese recibido mi carta no se atreveria a deshacer el proyectado matrimonio. Entonces le dije furioso: —Es que puedo enviar a presidio a ese miserable, porque tengo pruebas irrecusables que voy reuniendo hace más de quince años de todas sus infamias; cuyas pruebas guardo con más cuidado que mi propia fortuna; cartas y papeles que él mismo me ha mandado guardar, creyendo que yo no comprenderia su importancia, y que pierden al mismo tiempo que a él a Maunussy, Verdale, la princesa d'Eljensen y toda esa pandilla. —Pues enviad esos papeles—me dijo Coutanceau,—porque es el único medio de impedir ese matrimonio... Juzgad si no... Vivía en Anjou, en un antiguo castillo de su propiedad, una noble joven hermosa y buena como un ángel. Se llamaba Simona de Maillefert y era inmensamente rica, sabiendo explotar y administrar ella misma sus tierras como un labrador viejo. Pero tenía una mamá y un hermanito que, despues de haber devorado su fortuna, querían apoderarse de la noble joven. Habían intentado todo lo imaginable para desposeerla; pero ella había sabido evitar sus asechanzas. Entonces pensaron en casarla de grado ó por fuerza, con cualquier tunante que quisiese partir con ellos la dote de la joven; y la duquesa de Maunussy que conocía sin duda a vuestro Víctor, le propuso como yerno. Combelaíne fué a casa de los Maillefert y allí se convino el plan y se selló el pacto. Faltaba obtener el consentimiento de la joven lo cual no era muy fácil, pues estaba muy enamorada de otro; pero la duquesa de Maunussy ideó también un remedio para esto. Ignoro cual pudiera ser; pero es lo cierto que un mes despues, la señorita de Maillefert accedia a casarse con Combelaíne y venia a instalarse a París a casa de su madre. Al oír a Coutanceau comprendí que ya no podía esperar nada y resolví jugar el todo por el todo atacando a Víctor directamente aquella noche. Así es que en cuanto le vi entrar le dije: —¡Miserable, canalla!... ¿Con que piensas casarte con otra y me lo ocultabas? —Precisamente esta noche,—me contestó friamente,—venia a participarte mi matrimonio... —Pues yo te aseguro que no se efectuara. —¿Por qué? —Porque yo no quiero. —¡Ah!... ¿Conque tú no quieres?—dijo con ironía. —No. —¿Y por qué razón?... —Por que me has prometido casarte conmigo; porque te he dado dinero en esta creencia; por

eputado baritone Sr. Carbonell Villar, que hará su debut con la parte de Escanillo de la ópera anunciada. También ha ultimado el contrato con el aplaudido tenor Sr. Nouvell.

Mañana martes, séptima soirée fashionable en el gran circo-teatro de Parish y primera en la que se presentará la troupe Alfred, excéntricos musicales.

La sociedad francesa de Beneficencia dispone para el miércoles una función extraordinaria en favor de la misma, en este circo, y según nuestras noticias, tiene colocados, además de todos los palcos, gran número de sillas. La embajada y la colonia francesa no dejarán de asistir a este espectáculo, que ha de redundar en beneficio de sus compatriotas.

La distinguida actriz doña Josefa Guerra ha manifestado a un colega que el bilí es verdad que el estado de su salud requiere ciertas atenciones. No lo es menos que no ha aceptado las proposiciones de la empresa del teatro de la Comedia, porque no conviene a sus intereses el trabajar en el mismo durante la temporada próxima, sin que por este renuncie a verificarlo en algún otro teatro, siempre que le sea posible.

La empresa de Novedades, agradecida a las cons antes deferencias que el público le distingue, prepara para el sábado próximo el estreno del drama de gran espectáculo *El Acañón de Madrid*, original de un conocido y reputado autor, y para cuya obra no omite gasto alguno a fin de presentarla con el lujo que ya tiene acreditado en otras obras.

La Agencia Fabra nos comunica los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Londres, 18.

La primogénita del príncipe de Gales, duquesa de Jife, dió ayer a luz una niña. El estado de la duquesa, y de la recién nacida, sigue siendo satisfactorio.

Bruselas, 18.

El consejo general de caballeros del trabajo de la ciudad de Gante, se reunió esta tarde para tomar un acuerdo definitivo sobre la cuestión de las huelgas.

Aunque muchos grupos de obreros se muestran favorables a reanudar los trabajos, se cree que la generalidad acordará continuar la huelga.

En Charleroi la situación sigue mejorando, habiendo desaparecido los temores de nuevos atentados contra la libertad del trabajo.

Según recibiendo grandes cantidades de carbones procedentes del extranjero.

Lieja, 18.

La federación del partido obrero ha reparado profusamente por todo el distrito una proclama, invitando a todos los trabajadores a persistir unidos en la huelga general y en la reclamación del sufragio universal.

La proclama termina con estas palabras: «Todos para uno. Uno para todos. Tal debe ser el grito unánime de los trabajadores de Lieja. ¡Viva la huelga general hasta conseguir el sufragio universal!»

Bruselas, 18.

El Consejo general del comité de la federación de mineros se encuentra reunido en estos momentos en la casa Ayuntamiento, celebrando sesión plena.

Se cree que en dicha sesión se tomarán acuerdos definitivos, presumiéndose que triunfará la idea de la huelga general.

París, 18.

La temperatura ha sufrido un notable descenso.

Según las noticias recibidas de los departamentos, ayer cayeron grandes nevadas en Belfort, Nancy, y en las cercanías de Lyon y en todo el departamento del Hainaut.

Los agricultores se encuentran alarmados por este cambio radical, temien-

do que los frios, si estos persisten, lleguen a ocasionar grandes daños en las cosechas.

París, 18.

Hoy no hay Bolsa aquí, según costumbre de todos los años, con motivo de ser segundo día de Pascua de Pentecostés.

Habana, 17.

Ayer llegó a este puerto el vapor-correo *Alfonso XII*, de la Compañía Transatlántica.

Bruselas, 18.

El movimiento huelguista en esta capital se ha paralizado, con motivo de celebrarse las fiestas de la feria, que durarán tres días.

El pueblo acude a los festejos públicos, pensando solo en divertirse; pero una vez pasadas las fiestas, se cree que los obreros volverán a su actitud de resistencia.

Roma, 18.

El periódico el *Mensajero* da cuenta de haberse verificado ayer un duelo entre el capitán Sr. Bozzi y el diputado senor Barciali.

La causa de dicho lance obedeció a las palabras que el diputado radical empleó en la Cámara para calificar la conducta del ejército con motivo de los sucesos del 1.º de mayo, y especialmente contra el citado capitán, acusado de haber cometido un atentado contra el Sr. Barciali, que, como se recordará, resultó herido en los sucesos ocurridos al disolver la tropa el *meeting* que se celebraba en la plaza de Santa Croce.

Verificado el lance, el Sr. Barciali ha resultado herido, aunque no de gravedad, en la cabeza y en un brazo.

París, 18.

Varios periódicos de esta capital aseguran que el gobierno ruso ha firmado recientemente con la fábrica de Chateil-Eraul un contrato para la construcción de tres millones de fusiles en un plazo que no excederá de treinta meses.

Esta noticia ha producido gran sensación y es objeto de muchos comentarios.

Atenas, 18.

El czar de Rusia ha dirigido una carta muy significativa al alcalde de Atenas contestando a las felicitaciones que éste le dirigió por haberse librado el gran duque heredero de la tentativa de asesinato de que fue objeto en el Japon; el czar se expresa en estos términos, aludiendo a las corrientes de simpatía hacia Rusia que se advierten en Grecia:

«Congratúleme en extremo de que nuevos lazos se añadan a los que unen a las familias real de Grecia e imperial de Rusia.»

París, 18.

El presidente de la república, Sr. Carnot, permanece el día de hoy en Limoges, donde se celebran varias fiestas en honor suyo.

Mañana por la noche llegará a Tolosa, el viernes visitará a Pau y el sábado a Bayona.

Se dice que no se detendrá para visitar el célebre santuario de Lourdes.

Se comenta esta noticia.

Lisboa, 18.

En los círculos políticos se asegura que el conde de San Jannario será por fin a quien el rey dará el encargo de organizar el nuevo ministerio.

Ayer domingo celebró la Sociedad Española de Salvamento de Naufragos junta general bajo la presidencia del excelentísimo señor D. Francisco Coello y con bastantes concurrentes, entre los que recordamos a los señores Palou, Rodríguez de Rivera, duque de la Victoria, conde del Val, Zabala, Moreno, Abella Gorostidi, Houghton, marques de R. Inosa, Bayo, Ferreiro, Vandewalle, Valle y Peña, Noguero, García Martín y Novo y Colson.

Fue adjudicado el premio «E. Robin» al capitán y segundo del bergantín zolista *Dolores Romano*, que, bajo un tiempo

huracanado y con gran riesgo, salvó en alta mar a los tripulantes del buque *Concepción*.

Por la Memoria leída se colige el extraordinario desarrollo que la Sociedad ha obtenido, pues cuenta actualmente con 85 juntas locales, entre las que se han hecho más notables durante el año las de Barcelona, Coruña, Portugalete y Denia.

La Junta central lleva adquirido hasta la fecha material de salvamento para las juntas locales por valor de 230.000 pesetas y estas juntas han adquirido de sus fondos propios además, materiales de salvamento por valor de 198.000 pesetas, resultando que posee la sociedad 44 magníficos lanza-cabos de cañón, tres falcoetes, ocho fusiles, 20 botes salvavidas y nueve lanchas de auxilio.

La sociedad con estos materiales y las brigadas para su manejo, ha conseguido salvar de las olas 690 vidas de naufragos hasta la fecha, y ha otorgado premios en metálico a los salvadores por valor de 27.000 pesetas.

Se leyó un laudatorio informe de los revisores de cuentas correspondientes a la Junta central y fueron elegidos para la cuarta vicepresidencia del consejo superior, el señor marqués de Reinoso, y para vocales del mismo los Sres. Coello, Zalduo, Rato, Palou, Aranda, Aresniega y Angotia.

También se aprobó una comunicación que el consejo superior eleva al ministerio de Fomento para que se adopte en España el sistema uniforme de salvamento, vigente ya en varios países, con objeto de evitar en lo posible la repetición de los naufragos en nuestras costas.

La real Academia de Jurisprudencia, celebrará sesión pública extraordinaria mañana martes, en honor de su ex presidente D. Manuel Alonso Martínez.

Mañana saldrán con dirección a París un jefe de administración y cinco jefes de negociado, tres de los cuales llevan la representación del ministro de Hacienda, y los otros tres del director de la Deuda, para firmar los nuevos títulos de Deuda exterior que en agosto próximo han de sustituir a los antiguos, que han de recogerse una vez cortado el cupón.

El señor ministro de la Gobernación ha regresado a Madrid en las primeras horas de la mañana de hoy.

El señor marqués de Viana ha ofrecido costear de su bolsillo particular 30 camas para el Asilo de Nuestra Señora de las Mercedes.

TRIBUNALES.

Ante el tribunal del jurado, sección tercera, se ha visto hoy la causa seguida contra Jacinto Alonso Moran e Isidro Soto Martínez, por muerte violenta de Domingo Martín, ocurrida hace tres años en el pueblo de Ciempozuelos.

El fiscal Sr. Mestanza pidió contra los dos procesados un veredicto de culpabilidad, estimando las circunstancias agravantes de abuso de superioridad común a los dos y la de reincidencia respecto de Isidro Soto.

La defensa, encomendada al Sr. Catalina, solicitó la absolución de los dos acusados, fundándose en que el Jacinto había obrado en propia defensa y que con relación al Isidro no había prueba de su delincuencia.

A la hora de retirarnos de la sala continuaba el defensor en el uso de la palabra.

En la sección primera se ha visto la causa seguida contra Enriqueta Alvarez por hurto.

El fiscal, estimando la circunstancia agravante de abuso de confianza, pidió se impusiera a la procesada la pena de tres meses y un día de arresto mayor.

La defensa, encomendada al Sr. Romero Yagüe, combatió la existencia de la agravante alegada por el fiscal.

En Colmenar de Oreja ocurrió anteayer un motín, del cual fueron principales instigadoras las mujeres.

Parece lo ocasionaron varios excesos de un auxiliar del agente de apremios por cédulas personales.

Gracias a la oportuna llegada del diputado provincial Sr. Cortina, el tumulto no tomó proporciones mayores y no ocurrió alguna desgracia, pues con sus consejos se almaron los ánimos.

El juzgado intervino en el asunto y el auxiliar cobrador fué detenido.

La sesión del SENADO de hoy 18 de mayo se abrió a las tres, bajo la presidencia del Sr. Martínez Campos. Se dió cuenta del fallecimiento del señor senador D. Cástor García.

El señor PRESIDENTE dedicó frases de elogio a la memoria del finado.

La Cámara acordó haber oído con sentimiento la noticia del fallecimiento.

Orden del día: Interpelación relativa a la provisión de la cátedra de historia de la medicina de la Universidad Central.

El Sr. MAGAZ rectificó, diciendo que los catedráticos de distrito tienen derecho a venir por concurso a ocupar las vacantes que existan en la Universidad Central, y que los catedráticos de la Habana tienen derecho a presentarse a concurso.

El señor ministro de FOMENTO hizo una razonada defensa del criterio con que ha resuelto la provisión de la cátedra de historia de la medicina, perfectamente ajustada a la ley.

El Senado se reunió en sesión secreta a las cuatro y media y en ella continuaba a las seis y media de la tarde.

El día 20 del actual se verificará en los asilos de San Bernardino el solemne acto de descubrir la lápida conmemorativa del bienhechor Sr. Ortúeja.

Se celebrará misa y dirigirá una plática a los señores concurrentes el capellán del Ayuntamiento, Sr. Lorente.

La autoridad municipal que presidió ayer la corrida de toros, ha impuesto a la empresa de la plaza la multa de 200 pesetas por el estado de desuido y desaseo en que se presentaron los mulilleros a hacer el servicio de arrastre.

Esta tarde se ha reunido en el Ayuntamiento la comisión de Cementerios, entendiéndose de varias obras de mejora en el del Este y concesión de terrenos a particulares.

La Junta de tenientes de alcalde ha celebrado esta tarde sesión bajo la presidencia del Sr. Rodríguez San Pedro, ocupándose de asuntos relacionados con la policía urbana y medidas de higiene.

Mañana se reunirá en el Ayuntamiento la junta de asociados, para la discusión de los presupuestos municipales.

La procesion del Corpus pasará este año por la calle de Sevilla.

La sesión del CONGRESO de hoy 18 se abrió a las dos, presidida por el señor Danvila.

Escasísima concurrencia en los escaños y en las tribunas.

Juraron el cargo los Sres. Borbolla, Ipola, Gonzalez (D. Teodoro) y Gallego Diaz.

El Sr. APARICIO se lamentó de la competencia que a los trabajadores y a la industria hacen los talleres del penal de Zaragoza.

El Sr. CASTELLANO pidió también remedio para este mal.

El ministro de GRACIA Y JUSTICIA ofreció atender estos ruegos hasta don-

de los consientan los contratos existentes.

Los Sres. Castañeda, Celleruelo, Userru, Espada y Casca hicieron ruegos y peticiones de escaso interés.

Entrándose en el orden del día, se puso a discusión el proyecto de ley ampliando la facultad de emitir billetes del Banco de España y proponiendo se prorrogue la duración de su privilegio al mencionado Banco.

El Sr. SALVADOR impugnó este proyecto, considerándole capaz de originar la ruina del Banco de España, del comercio y de la industria, y preguntó si el gobierno haría cuestión de gabinete este proyecto.

Extendiéndose en consideraciones de censura, dijo que al ministro se le podía aplicar el cantar riojano que dice:

Asómate a esa ventana y me verás en la calle, con una chaqueta nueva, de una vieja de mi padre.

El ministro de HACIENDA manifestó que no se hacía cuestión de gabinete la aprobación del proyecto.

Recordó que los gobiernos anteriores presentaron a las Cortes muchas leyes que no estuvieron acordadas antes con el Banco, añadiendo que si el gobierno trae pocas novedades, acepta todas las iniciativas parlamentarias para mejorar la situación de la Hacienda. Declaró que se propone presentar tan inmediatamente como sea factible un proyecto de ley que tienda a fortalecer la tributación.

Siguieron varias rectificaciones.

El Sr. ALLENDE SA LAZAR, en nombre de la comisión, defendió el dictamen y el aumento de la circulación fiduciaria a que se refiere.

El Sr. GOMEZ PIZARRO, con motivo de alusiones, combatió el proyecto.

Censuró al ministro de Hacienda y al presidente de la comisión, Sr. Navarro Reverter, porque tan pronto han cambiado de criterio respecto del aumento de la circulación fiduciaria, y calificó el proyecto de grave, extemporáneo e impremeditado.

El ministro de HACIENDA, defendiendo el proyecto, declaró que es uno de los medios de atender a la violenta situación económica porque atravesamos, y declaró que en sus proyectos dice toda la verdad al país respecto de esa situación.

Negó sea exacto se conceda al Banco la facultad ilimitada de emitir billetes. Se suspendió este debate.

El señor PRESIDENTE dió cuenta de haber cumplido su encargo la comisión que fué a Aranjuez para entregar a S. M. la contestación al Mensaje regio y se levantó la sesión poco después de las siete.

Se ha recibido un telegrama oficial de Manila participando que se han incendiado los polvorines de marina de Vinacayan.

Ha quedado destruido el almacén de artificios y se han perdido muchas municiones.

Por fortuna no han ocurrido desgracias.

Se ignora la causa del siniestro, y para averiguarla y deducir y exigir responsabilidades se instruye sumaria.

Ha sido nombrado administrador de Beneficencia de la provincia de Córdoba, D. Ignacio Conde y Luque, y de Lugo, D. Antonio Belon y Bentosinos.

Han sido nombrados vocales de la junta provincial de Beneficencia: De Jaen, D. Ramon Rodríguez Galvez y D. José del Prado y Palacios; de la de Logroño, D. Enrique Lopez Andrés, y de la de Zaragoza, D. Ignacio Aibar y Villarroya.

El capitán general de Navarra ha sido

«Nuestro matrimonio se ha anunciado por estas partes, y no quiero quedar en ridiculo a los ojos de todos y burlada otra vez por tí.»

«¡Ah!—dijo con desden.—Cualquiera diría que yo te perteneciera... Pues te advierto, hija mía, que no tienes ningún derecho sobre mí.»

«¡Te engañas!—le contesté fuera de mí.—Tengo todos los derechos, puesto que con una sola palabra puedo perderte!»

«¡Comot!...—dijo frunciendo las cejas.

Me aproximé a la chimenea para poder coger el cordón de la campanilla a cualquier señal de violencia, y le dije, mirándole frente a frente:

«¡Y los papeles!»

«Adverti en su rostro las señas traidoras de su emoción que ya os he dicho, pero me contestó tranquilamente:

«Que papeles!»

«No trates de fingir conmigo—le respondí, complaciéndome en atormentarle.—Un hombre como tú, que desde hace veinte años viene mezclándose en toda clase de intrigas, de traiciones y de infamias, se ve obligado a conservar manjones de papeletes que le comprometen terriblemente, es verdad, pero que en un momento dado podrían ser para él un arma contra sus cómplices. Ahora bien, como tú eres prudente y conoces a tus amigos de la calle de Jerusalem, no has querido conservar nada de esto en tu casa. Podían, en ausencia tuya, hacer un registro, como han hecho con Contanceau, cuando ha amenazado a sus cómplices de servirle de ciertos papeles comprometedores, y venías a traerme a mí todo lo que juzgabas peligroso diciéndome: «Toma, guarda esos papeles, no tienen importancia, pero quiero conservarlos.» Yo te obedecí, pero como me gusta conocer el valor de las cosas que guardo, examinaba cuanto me dasas... lo leía y como veía su valor...»

«Combelaíne se contenta a daras penas y en su actitud y en sus ojos se veía que la ira mas violenta se iba apoderando de él.»

«¡Y que harás si yo te pido que me devuelvas esos papeles,—preguntó con voz breve y soforada.

«Te responderé—le dije,—que solo se los devolveré a mi marido...»

«¡Duerne que si yo me caso con otra...»

«¡Los utilizare en contra tuya...»

«¡Tú!...»

«Esta vez cogí bien ostensiblemente el cordón de la campanilla.»

«¡Sí, yo—le respondí,—yo, que los clasificare y enviare, los unos al procurador imperial, los otros a cierto diputado de la oposición, otros al mismo emperador, y por fin, otros a mi hermana para que los entregue a la señora viuda de Delorge.»

«Cree que se iba a arrojarme sobre mí para esgrimirme y apretar en mi crispada mano el cordón de la campanilla para tirar de él a la primera señal.»

«Pero me equivoqué.»

«Corrió su sombra y abriendo tranquilamente la puerta, dije:

«Después de lo que acabais de decirme, desearé comprender que jamás volveré a veros...»

«Cree que podéis perderme con esos papeles...? ¡Pues bien!... ¡Tratad de hacerlos!»

«Como podéis pensar, me quedé ciega de ira y jurándome que tomaría venganza de aquel hombre infame é imprudente que se atrevía a desafiarme conociendo el valor de los papeles que poseo.»

«Cuando estuve más tranquila me expliqué su conducta.»

«Victor me conoce y sabe que he sido siempre el débil como un niño y sumisa como un perro.»

«¡He intentado tantas veces, inútilmente, huir de él y romper mis cadenas...! Le he amenazado tantas veces con vengarme de lo que me hacía sufrir, y no he cumplido mis amenazas...!»

«Debí pensar que esta vez haría lo mismo que las demás y que por mi parte no había nada que temer.»

«En efecto, mi energía se iba debilitando a los pocos días, y quise intentar una reconciliación, enviando para esto a buscar a Leonardo, el ayudante de cámara de Combelaíne.»

«En cuanto éste me vió, me dijo:

«—Hemos quedado burlados. El patron se casará sin remedio con la señorita de Maillefert.»

«—¡Comot!... con las armas que poseemos...»

«—De nada nos servirán... Si ese matrimonio pudiera deshacerse, ya lo hubiesen roto los mismos Maillefert, que hoy están arrepentidos, no sé por qué del contrato que han hecho.»

«—¡Ellos!...»

«—¡Sí... se siguen viendo, tratando, comiendo y estando siempre juntos, pero se odian...! Figúraos que anteayer fué a casa el duque diciéndome que deseaba hablar al señor... Pasé recarón, y el señor me respondió:—«¡Qué diablitos queráis ese imbécil!... En fin, dile que pase...» Le dije que pasaría y me retiré pero como sospeché que allí había algo, me puse a escuchar por la cerradura. Ambos discutían con calor, insultándose como dos cocheros, y el duque reclamaba al señor el dinero que le había robado, a lo que éste le contestaba:—«¡Peor para vos... Cada uno para sí... Dirigios a los tribunales...»»

«—Eso que me contais es inverosímil,—le dije a Leonardo.»

«—¡Y sin embargo, es verdad.»

«—¡Y cómo no se ha deshecho entonces ese matrimonio!»

«—Eso es lo que no puedo decir, pues en vano he tratado de averiguarlo.»

«—¡Y sabéis siquiera cómo se llama el joven a quien ama la señorita de Maillefert?»

«Entonces, señor Delorge, fué cuando Leonardo me dijo que erais vos el que amaba la pobre niña y que os hubierais casado con ella a no haber llegado Victor protegido por la duquesa de Maumussy.»

«Sin tener una gran experiencia Raimundo comprendí que a pesar de sus palabras de odio y de venganza Flora Mistri amaba más que nunca (si esto no es profanar esta palabra sagrada) al conde de Combelaíne.»

«Es cierto que ahora estaba furiosa, indignada. ¡Pero qué se necesitaba para que volviere a ser la esclava de Combelaíne...! Una sola palabra, una mirada de éste.»

«Así, pues, había que aprovechar aquella ocasión para hacerle decir cuanto sabía, y sobre todo para arrebatarle los papeles que poseía.»

«Entretanto—prosiguió Flora—yo esperaba

los acontecimientos, informada de todo, ya por Contanceau, que odia con toda su alma a Combelaíne, y deseaba que yo procediese cuanto antes contra él, ya por Leonardo, que iba casi todos los días a llevarme noticias.»

«Segun Contanceau, ya no había ninguna esperanza de que se rompiese aquel matrimonio y yo debía empezar mis armas contra Combelaíne.»

«Segun Leonardo, era conveniente esperar, por el contrario, pues el duque de Maillefert y Victor estaban cada día mas irritados el uno contra el otro, y acababan por desafiarse.»

«Desgraciadamente todo parecía dar la razón a Contanceau.»

«El matrimonio se anunciaba ya por todas partes, y aunque todos le encontraban incomprendible, todos le consideraban cierto.»

«En esta estrechidad pensé obligar a Combelaíne, recurriendo a sus antiguos amigos.»

«Entre los papeles que yo poseía había muchos que comprometían a Maumussy, Verdale, la baronesa de Eljonseu, etcétera, etcétera.»

«Los fui escribiendo sucesivamente, diciéndoles las pruebas que poseía, y que no podía vengarme de Victor sin que mi venganza les alcanzase también a ellos, por lo cual debían aconsejarme que desistiese de aquel matrimonio que yo estaba resuelta a deshacer a toda costa...»

«Esperé verlos llegar a todos a mi casa suplicantes y confundidos...»

«Pero pasaron varios días y ni siquiera me escribieron.»

«Se reían de mí, se burlaban de mis amenazas hasta tal punto que hubiese dudado del valor de los papeles que poseía si Contanceau no los hubiese examinado apoderándose al mismo tiempo de los que le concernían.»

«Aquel silencio, según él, era incomprendible y debía ocultar alguna emboscada.»

«—Desconfiad de todo—me decía continuamente,—tened mucho cuidado.»

«Y yo que me estremecía de terror a cada paso y creía encontrar un gusto extraño a todo cuanto comía. Apenas me atrevía a salir de casa, y por las noches todas las llaves y cerrojos me parecían pocas y ponía en la puerta de mi cuarto una verdadera barricada.»

«¡Malditos papeles!... Veinte veces los he metido en un sobre para enviarlos a quien correspondiese y veinte veces he vuelto a guardarlos diciendo: «No puedo, no puedo.»»

«Entonces zambis señor Delorge lo que ha hecho esta cobarde é indigna criatura... Pues escribir a Victor pidiéndole una nueva entrevista y decirle que nuestra querella provenía de una mala inteligencia y una explicación la disiparía.»

«Si Flora Mistri pensaba con esto sorprender a Raimundo se equivocaba.»

«El joven había previsto aquella debilidad en aquella pobre mujer sometida por completo a Combelaíne.»

«—Después de esto—continuó Flora—esperé llena de angustia.

«¡Basta!... Vais a obligarme a que recurra a la policía para librarme de observaciones y amenazas igualmente ridículas.»

«Me amenazaba con la policía... ¡Bil!... ¡Que amarga irritación!...»

«Pues bien, aun vacilé y me dije: —Es necesario que le vea, que le hable...»

«Quiero ofrecerle la última tabla de salvación... si la rehusa, se acabó todo, envié esos papeles.»

«Por eso me habéis visto a la puerta de su casa, señor Delorge, mendigando que me hiciese el favor de recibirme... Y ya lo habéis oído: me cierra su puerta; me despidió el miserable que me lo debe todo, que ha vivido de lo que yo le daba, de las venganzas que luego me echaba en cara; que me ha despojado; que me debe hasta el dinero con que paga a esos criados a quienes da orden de que me despidan como a un perro...»

«¡Y Leonardo no está ya con él! ¿Cómo ha dejado a Combelaíne sin prevenirme y después de

autorizado para permitir a la Diputación que continúe las obras de la carretera entre Isaba y Uzarrroz.

Ha sido nombrado alcalde de Roa don Juan Ortega Casin.

En la parroquia de San Sebastian y en la capilla de la Misericordia, se efectuó el sábado el matrimonio de la encantadora señorita doña Paz Brodtmann, hija del ex ministro Sr. Moreno Rodríguez, con D. Leopoldo de Michelena, hijo de los señores de Michelena.

Los novios fueron apadrinados por la señora doña Paz de Alarcón, madre de la desposada, y por el ilustre hombre público D. Emilio Castelar.

Fueron testigos los señores don José María Celleruelo y D. Modesto Martínez Pacheco.

Los recién casados, a quienes deseamos todo género de felicidades, salieron el mismo día para Valencia, donde pasarán una corta temporada.

Las oposiciones a registros de la propiedad van muy adelantadas, dado el número de opositores, que asciende a 400, aunque seguramente han de tardar bastante en terminar, pues el ejercicio primero no es probable que acabe antes del mes próximo.

Por Gracia y Justicia han sido nombrados por concurso o traslación: Notarios: de Santiago, D. José Santaló; de Gandía, D. Pascual Martínez Gil; y de Baza, D. Rafael de Fuentes Andrade.

Archiveros de protocolos: de La Bañeza, D. Ignacio Clemente Hernández; de Palencia, D. Darío Cosío; de Flechilla, D. José García; de Villalpando, D. Pedro Boreu; de Zamora, D. Manuel Gómez; y de Riaño, D. Manuel de Vega.

Por reales órdenes de Gracia y Justicia han sido nombrados registradores de la propiedad: de Tarazona, D. Laureano Monasterio; de Roa, D. Francisco Castro Pérez; de Bejar, D. Francisco Alvarez Isla; de Montalban, D. Alberto Doset Monzon; de Tremp, D. Andrés Benitez Porral; de Barco de Avila, D. Eliseo Guardiola Valero; y de Caldas de Reyes, D. José Vilar del Valle.

El domingo próximo dará D. Emilio Ferrer en el Ateneo, una velada poética que promete ser un verdadero acontecimiento literario, según las noticias que tenemos de la originalidad, interés y belleza de las composiciones que piensa dar a conocer.

El nombre del ilustre poeta llevará seguramente al Ateneo tanta y tan escogida concurrencia como en los mejores tiempos de aquella sociedad.

El arquitecto del Vaticano ha presentado al Papa una Memoria demostrativa de los daños causados por la explotación del polvorín de Pozze-Portales.

En el interior del Vaticano, descontando el valor artístico de los objetos deteriorados, los daños se elevan a 800000 pesetas, y a 300000 los de la basílica de San Pedro.

Para restaurar la basílica de San Pablo harán falta 800000 pesetas.

Otro medio millón será necesario para las numerosas iglesias de Roma, y 500000 para el establecimiento agrícola pontificio de Vigna-Pia.

Mañana continuará en el Senado el debate sobre la interpelación del Sr. Magaz al ministro de Fomento. Tienen pedida la palabra los Sres. Maldonado Macanaz, Fernández y González y Calleja.

En la sesión secreta del Senado se han aprobado las cuentas de dicha Cámara relativas a los meses de junio de 1890 a abril último inclusive, y se ha tratado de algunos otros asuntos de menos importancia.

En el núm. 32 del Boletín Meteorológico anuncia Nohersleem que en esta quincena tendremos mal tiempo, producido por varios cambios atmosféricos importantes. Figura entre ellos un ciclón de gran amplitud y notable intensidad, que pasará el 19 por las costas orientales de la América del Norte, hará la travesía del Océano Atlántico por entre los paralelos 40 y 45 y llegará el sábado 23 a Europa. El núcleo central de dicho ciclón penetrará por el golfo de Gascuña y su acción en nuestra Península será directa y completa, sintiéndose su mayor intensidad en los días 24 al 26. Ocasionalmente lluvias copiosas y generales y tormentas, bajas temperaturas impropias del período de la estación en que nos encontramos, fuerte temporal en los mares, con vientos muy duros y huracanados de entre S. O. y N. O.

Se ha concedido la cruz de Isabel la Católica a nuestro estimado amigo el rico banquero de Barcelona D. Luis Vidal-Quadrás y Villavechia.

Se encuentra enfermo, aunque afortunadamente no es de cuidado, el diputado a Cortes por Estepa nuestro querido amigo D. Gaspar de Atienza.

Se encuentra en Madrid el gobernador civil de Tarragona D. Ramon de Mazon y Valdeacel.

En los salones del Círculo de la Unión Mercantil, y bajo la presidencia de don Joaquín Angoloti, se reunió a las tres y media de esta tarde la asamblea general de las Cámaras de comercio españolas. El secretario dio cuenta del despacho ordinario y leyó un atento B. L. M. del señor ministro de Fomento, a quien se había reservado la presidencia, excusándose de aceptar por sus muchas y pesadas obligaciones.

El señor presidente saludó y dió la bienvenida a todos los representantes de las Cámaras presentes, y manifestó que iba a levantar la sesión a fin de elegir la Mesa.

A propuesta de varios señores, y por unanimidad, quedó constituida la Mesa en la forma en que estaba cuando se abrió la sesión.

Se leyó después una proposición solicitando que, como punto más urgente, deyerse discutir en primer término el proyecto de ley presentado a las Cortes por el ministro de Hacienda autorizando al Banco de España para aumentar su circulación fiduciaria. Fue tomada en consideración.

El Sr. Moret solicitó de la Mesa que manifestase esta un orden en los debates, y acordó también que no debía cada uno emplear más de quince minutos en sus peroraciones.

El Sr. Renjifo combatió extensamente el proyecto del señor ministro de Hacienda.

El Sr. Moya, en breves palabras, expresó que puesto que hoy mismo comenzaba en el Congreso la discusión del proyecto de ley que una comisión fue nombrada por el Sr. ministro de Hacienda para que solicitara del Consejo de ministros y del

Congreso, suspendiesen la discusión del mencionado proyecto.

En igual sentido hicieron uso de la palabra los Sres. Giraldo y García Aliz.

El presidente nombró una comisión que redactase las dos conclusiones que habían de presentarse al Sr. Cánovas y al Sr. Pidal, y se levantó la sesión a las cinco menos cuarto.

Mañana a las nueve de la noche volverán a reunirse para dar cuenta de sus gestiones con los señores presidentes del Consejo y del Congreso.

Comisionado por el gobierno de Chile para la propaganda de las publicaciones de aquel país en Europa, ha llegado a esta corte D. Roberto Miranda.

Después de concertada por el presidente del Congreso y los jefes de las minorías la distribución de las horas de sesión, convinieron los señores presidente del Consejo de ministros, presidente de la Cámara popular y Labra, que el debate colonial podría ocupar dos o tres sesiones, y que empezaría después de discutidos y aprobados los proyectos financieros sobre el Banco y el empréstito; es decir, dentro de ocho o diez días.

No está resuelto si en una misma interpeleación se discutirán el problema político antillano y la cuestión de la conversión de la Deuda. El Sr. Sagasta que ha conferenciado extensamente con el Sr. Labra sobre asuntos ultramarinos propende a que se divida el debate para precisar más las responsabilidades y las soluciones.

Hoy ha comenzado en el Congreso la discusión del proyecto de ley sobre el aumento de la circulación fiduciaria, y han sido los comentarios del día dedicados al asunto.

Frente a la extremada oposición que se hace al proyecto, se decía en diferentes círculos que no se concede en realidad gran privilegio al Banco por la prórroga de su tiempo, pues nadie podía creer ni imaginar siquiera, que el Banco de España, como el de Francia, como ningún establecimiento semejante, hubiera desaparecido en plazo conocido. Y en cambio de la prórroga, recibe el gobierno ciento cincuenta millones de pesetas que le permitirán reducir el empréstito, cubrir holgadamente sus atenciones y normalizar la vida financiera del país.

Ha regresado de Toledo nuestro particular amigo el diputado a Cortes señor Recio de Ipolá.

La comisión de actas del Congreso se reunirá dentro de dos o tres días para dictaminar sobre las declaradas graves.

Es probable que el proyecto de ley de amnistía no sea impugnado en el Congreso mas que por las minorías republicanas.

Pronto se presentarán a las Cortes los presupuestos de Ultramar.

Con los más autorizados informes podemos decir que no hubo ayer consejo de ministros en Aranjuez, ni pudo haberlo siquiera.

Con recordar que los ministros llegaron a las dos, y concurrieron en Palacio a la recepción de la comisión del Congreso, a la del Senado después, y a la recepción general más tarde; asistiendo también al lunch que se sirvió a los concurrentes; y que a las cuatro se dirigieron separadamente a la estación, queda demostrado con bastante claridad que ni tiempo material tuvieron para poder conversar reunidos los ministros. Son por lo mismo enteramente gratuitos los rumores que se han imaginado a propósito de un supuesto que no pudo ocurrir.

Los diputados de Puerto-Rico se han reunido esta tarde y han acordado que los que pertenecen al partido conservador gestionen la rebaja de la cuota electoral a una suma que pueda ser aceptada por todos.

No es exacto, afortunadamente, que el Sr. D. Manuel Silveira haya estado ni esté enfermo de gravedad.

La discusión del aumento de la circulación fiduciaria ha despertado poco interés en el Congreso.

Hoy se han reunido los diputados de las provincias de León, Asturias, Salamanca, Zamora, Badajoz y Cáceres, y han nombrado una comisión de representantes de todas aquellas provincias para que gestionen la más pronta construcción del ferrocarril de Benavente a León.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA ha recibido de su servicio propio durante el día los siguientes TELEGRAMAS: (NACIONALES)

Elbaio, 18 (1'30 t.). En el meeting celebrado ayer tarde en Ortuella se resolvió, contra lo que se esperaba, que los obreros volvieran hoy al trabajo. Por ahora parece conjurada la excitación; posible es, sin embargo, que cuando marchen las tropas y aumente la demanda de mineral, vuelva a estallar la huelga.—Coll y Maigán.

Irún, 18 (9'45 m.). Por disposición superior, no hubo ayer recepción en el gobierno militar de San Sebastian.

La tradicional romería al santuario del Santísimo Cristo de Lezo se ha visto concurrir, a lo cual ha contribuido el buen tiempo.

Un coche que hace el servicio de esta, entró en Rentería atropellando a varias vendedoras ambulantes y a un muchacho. Ha sido detenido el conductor.—Córdoba.

Irún, 18 (9'50 m.). Anoche, a las nueve y media, llegó a esta el prelado de la diócesis, cuando ya no era esperado, por haberse anunciado su llegada entre siete y ocho. Se ha hospedado en casa del vicario.

Las autoridades civiles y militares, que habían salido hasta los límites del término municipal a esperarle, regresaron, en vista de la tardanza, suponiendo se había aplazado el viaje.

La causa de la tardanza fué el haberse detenido en los pueblos intermedios de San Sebastian a Irún, donde administró la Confirmación.

Hasta las once de la noche le dió serenata la música de la villa.

Hoy a las ocho de la mañana se dirigió el prelado a la iglesia, donde administró el sacramento a unos dos mil niños.

En seguida irá con igual objeto a Fuenterrabía.

Las calles por donde pasa el obispo están adornadas con colgaduras.

En la iglesia fué recibido solemnemente por el clero y autoridades.—Córdoba.

Murcia, 18 (12'25 t.). En el barrio de San Benito promovieron una rifa, José Pineda (a) Napoleón y Julian Mereno (a) Brinco, y este dió al primero tal garrotazo que le deshojó la cabeza causándole la muerte. El agresor fué detenido y el cadáver levantado por el juez de la Catedral.

En la villa de Abarán ahorciose ayer en la calle de Hortichuela, colgándose de una cuerda de esparto Joaquín Pérez Crespo, de 55 años, y estado casado.

En Lorca, la guardia civil ha detenido a Pablo Corumo, en el acto de empeñar unas alhajas procedentes del importante robo hecho a D. Antonio Moreche en Mazarrón.—Frutos.

San Sebastian, 18 (9'30 m.). Ayer tarde apareció el cadáver de un hombre en la playa del barrio del Antiguo. El infeliz tenía la cara, ojos y parte de las manos comidas por los voraces peces. Se creó sea alguno de los naufragos del día 9, de la lancha San Juan Bautista, pero es casi imposible su identificación.

También ayer arrojó el mar a los arenales de la Zurriola una lancha en muy mal estado, que se supone sea una de las naufragadas en el último temporal.—Franco.

Vitoria, 18 (10'30 m.). Con una tarde despejada, aunque fría, se verificó ayer la corrida de toros de Zalduendo, que resultaron buenos, entrando con brío a las varas. Caballos muertos, seis.

La cuadrilla bien en quites y banderillas. En la muerte, regular. La entrada floja.

Si el tiempo lo permite, mañana tendrán paseo militar las fuerzas de esta guarnición, al mando del general Agustín.—El coeresponsal.

En el express de esta mañana ha llegado a Madrid el renombrado constructor naval sir Charles Palmer. Permanecerá en la corte unos días, en casa de su amigo y socio Sr. Martínez de las Rivas.

A. Porras, especialista en dentaduras y operaciones de la boca. Arenal, 22, dpdo.

EDICION DE LA MAÑANA DE MADRID DE HOY 19 DE MAYO.

A LAS SEIS DE LA MAÑANA La Gaceta de hoy contiene la siguiente disposición:

GOBERNACION.—Real orden declarando nulas las elecciones municipales verificadas en Santadilla (Palencia) en 4 de diciembre de 1889.

La Agencia Fabra nos comunica los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Roma, 18. El texto latino de la Enciclica de Su Santidad acaba de ser distribuido al colegio de cardenales, y comprende, como es sabido, 92 páginas. Dicha Enciclica no será designada por sus primeras palabras, como generalmente sucede, sino que llevará el siguiente título: De conditione officium.

Bruselas, 18. El Consejo general del partido obrero, reunido en la mañana de hoy, ha resuelto continuar la huelga hasta conseguir la promesa de la revision constitucional.

Durante la noche última ocurrió una nueva explosión de dinamita en Paturages, villa próxima a Mons, causando considerable daño a los materiales, pero ninguna desgracia personal.

Lisboa, 18. Ministerio probable: San Juanario, Presidencia y Guerra. Lopo Vaz, Interior e Instrucción. Moraes Carvalho, Hacienda. Mariano Carvalho, Marina y Colonias. Conde de Macedo, Negocios extranjeros.

Franco Castello Branco, Obras públicas.

El documento redactado por la asamblea de las cámaras de Comercio, dice así: «Los que suscriben, representantes de todas las cámaras de Comercio, industria y navegación, reunidos en asamblea general, han acordado por voto unánime acudir, usando del derecho de petición, al gobierno y a las Cortes para suplicar respetuosamente:

1.º Considerando que el proyecto autorizando al Banco para ampliar su circulación fiduciaria, y prorrogándole el derecho de que disfruta, es materia de discusión para todos los intereses mercantiles del país, y muy especialmente para el comercio y la industria, importa que antes de debatirse en el Congreso se oigan todas las opiniones.

2.º Con tal objeto suplica al gobierno que abra de nuevo el período de información, pues deseando la asamblea de las cámaras de Comercio exponer ante el gobierno sus razones en pro o en contra del proyecto, estimaría que no se diese por definitivamente cerrado ese período que precede siempre a las deliberaciones de los Cuerpos colegisladores. La mayoría de las cámaras no habían informado hasta ahora, esperando precisamente esta reunión de la asamblea.

3.º Que esta petición sólo significa la suspensión, por ahora, de la discusión en el Congreso del proyecto citado, ofreciendo la asamblea concretar por conclusiones su pensamiento, en cuanto al privilegio del Banco y a la ampliación de la circulación fiduciaria, por si el gobierno y las Cortes tuvieren por conveniente atenderlas.

Por consecuencia. Piden, con el carácter de organismos oficiales y con el respeto que se debe al gobierno y a las Cortes, que se sirva suspender y aplazar los debates comenzados hoy en el Congreso, otorgando un plazo prudencial para la nueva información.

Madrid 18 de mayo de 1891.—Siguen las firmas.»

La comisión general de presupuestos se ha reunido ayer tarde habiendo acordado la designación de los individuos de la misma que han de tomar parte en los debates consumiendo turno.

Para la totalidad contestarán los señores Castellanos, Bushell y Navarro Reverter.

Para el presupuesto de la presidencia, el señor conde de la Corzana; Estado, Conde y Luque y Osma; Gracia y Justicia, Conde y Luque y Viada; Guerra, Bugallal, Ugarte, Bushell y Muñoz Vargas; Marina, Torres Cartas, Elduayen (D. Angel) y Aranda; Gobernación, Castellano, Sanchez Toca, Aparicio y Conyñ; Fomento, Clemente y Fernández Villaverde (D. Enrique); Hacienda, Navarro Reverter, marqués de Mocholes y Alvear.

Para el capítulo de obligaciones generales interviendrá el señor marqués de Goicoechea.

Ha sido pedida la mano de la señorita doña María Isabel Flores Calderon, para el joven teniente de artillería, Sr. Mariategui.

La de la señorita doña Joaquina de Caro, hija de la señora marquesa viuda de la Romana, para el Sr. Fernandez del Valle, perteneciente a una opulenta familia mejicana.

Y la de la señorita doña Antonia García y García, para el hijo mayor del banquero D. José Remigio Gonzalez.

Como quiera que algunos periódicos incurran en el error de suponer que los presupuestos vigentes en Cuba y Puerto Rico son los de 1889-90, prorrogados al empezar el año económico actual, recorda La Epoca que las leyes económicas que rigen en las Antillas en el ejercicio corriente de 1890-91 fueron votadas por las Cortes y llevan la fecha de 18 de junio último.

Se dice que los condes de Villagonzalo celebrarán con un baile, el día 20 del corriente, el santo de la condesa.

Se encuentra enfermo de pulmonía el hijo mayor de los marqueses de Sardeola.

Existe en Buenos Aires una importante asociación española de socorros mutuos, creada en 1857.

Registra nada menos que 16500 inscripciones y hoy tiene un efectivo de socios que llega a 7800, de los cuales 3000 son comerciantes, 1700 dependientes, 375 industriales ó fabricantes, 114 tenedores de libros, 800 mozos de cuerda, 436 peones ó jornal ros, 370 carpinteros, 199 albañiles, 249 carteros, 445 canteros, y en escala respectiva, casi todas las profesiones, artes y oficios.

El capital social es 200000 y pico de duros.

Anoche celebró en el teatro Martín la sociedad La Colonia una velada de convite, poniendo en escena las obras Parada y fonda, Casado y soltero, El hombre es débil y Nina Pancho.

El numeroso y selecto público que llenaba por completo el coliseo, pasó una noche deliciosa, aplaudiendo con justicia la esmerada ejecución de las obras por parte de las señoritas García, Pérez Negro y Juana Ramirez, y de los señores Sanchez Blanco, Martínez, Serrano y Prados.

La mayor parte de las piezas musicales fueron repetidas y las actrices fueron obsequiadas con profusión de regalos y ramos de flores.

La orquesta, dirigida por el Sr. Moreno Ballesteros, interpe o magistralmente varias piezas de su escogido repertorio.

El miércoles saldrá para Toledo el señor ministro de la Guerra, acompañado del general Daban y de otros oficiales generales, con objeto de examinar las fortificaciones practicadas por los alumnos de la Academia Militar.

Se halla enfermo con calenturas nuestro amigo el Sr. Montilla.

Deseamos su pronto restablecimiento.

Con gran brillantez se ha verificado en la suntuosa morada de los señores duques de Plasencia el baile rosa, al cual, según costumbre francesa, sólo asistieron, representando al bello sexo, jóvenes casadas.

Concurrieron a tan original fiesta la princesa Pío, las duquesas de Alba, Fernán Núñez, Bivona, Híjar, Santo Mauro, Sotomayor, Medina de Rio Seco; marquesas de Hoyos, Santa Cristina, Villafra de Ebro, Villar, a Romana, Villamayor, Aguilar, Baroja; condesas de Cumbres Altas, Arella, Torrejon, Peña Ramiro, Villagonzalo, Castañeda, Sclafani, Castilleja de Guzman; la duquesa de Stumm, vizcondesa de Torre Luzon, y señoras y señoritas de Soriano, Castellano, Barrenechea y Ramirez de Haro.

El cuerpo diplomático también tuvo numerosa representación, recordando entre los asistentes a los embajadores de Austria, Alemania, Francia, Inglaterra, Italia y Turquía.

La cena, que fué magnífica, se sirvió después del cotillon, en el mismo salón del baile, en donde se colocaron preciosas mesitas, adornadas con gusto.

El baile terminó a las cuatro de la mañana con un magnífico cotillon, dirigido por el duque de Plasencia con la condesa de Villagonzalo.

La señora duquesa de Plasencia vestía un elegantísimo traje de tul rosa con mariposas de plata, sin adorno alguno en la cabeza.

Escriben de Santa María de Nieva que han sido recibidos y festejados con gran entusiasmo los profesores y alumnos de la Academia de Artillería de Segovia, que el jueves último fueron a dicha villa para completar la última parte de las brillantes prácticas llevadas a cabo durante esta semana.

En 28 minutos embarcaron en la estación del ferrocarril de Segovia, una batería con todo su material y en el mismo tiempo verificaron el desembarco en la estación de la expresada villa, en donde permanecieron hasta el viernes por la mañana.

En solo 20 horas que permanecieron en dicha población, y aparte de sus prácticas, los expedicionarios concurrieron al lunch con que los obsequió el Ayuntamiento, a la comida que les dió el capitán comandante de puesto de la guardia civil, a un partido de pelota, a la salva que varios oficiales y alumnos cantaron a la Soterraña, a la corrida de un toro, a la función del teatro, al baile del Casino, a una serenata, y a la cena con que los jefes obsequiaron a las autoridades.

Un profesor de la Academia, sin dejar de asistir a todas las fiestas, levantó el plano de la población, y sacó fotografías de todas las maniobras y diferentes vistas de esta villa, auxiliado por los hijos del conde de Caserta y Sr. Casado, llevándose magníficos recuerdos fotográficos de los sitios más pintorescos que encontraron al verificar su regreso a Segovia.

Un perro mordió a un hombre en la calle Jacometrezo, ocasionándole una herida en la pierna derecha.

Bueno sería que los agentes municipales ejercieran más vigilancia para hacer cumplir el bando del alcalde relativo a los canes.

Pero no la han ejercido, no la ejercerán, y por lo visto, no la piensan ejercer.

Ha pasado a mejor vida en Sevilla, doña Presentación Cabrera y Bencaño, ama que fué de las princesas Isabel, condesa de Paris; Amelia, Cristina y el príncipe D. Fernando, arrebatados por prematura muerte los tres últimos, hijos todos de la infanta doña María Luisa Fernanda, duquesa viuda de Montpensier, cuya augusta señora la profesaba gran afecto.

La finada era tía del actual capellán del cementerio de San Fernando, señor Bencaño.

En el presente mes empezarán los trabajos para la instalación del cable entre Tánger y la Península española. El cable funcionará a mediados del próximo mes de junio.

El manifiesto publicado por varias sociedades obreras de Barcelona, tiene por

objeto protestar contra la clausura de los círculos anarquistas y prision de los principales agitadores del partido; se tiene el propósito de abrir suscripciones a fin de socorrerlos, auxiliando a sus familias, muchas de ellas en la miseria a consecuencia del paro.

Los señores duques de Fernán Núñez han salido ayer tarde para su magnífica posesión de la Flamenca, donde piensan pasar 15 días.

Los acompañan los señores de Castellanos, señorita de Barrenechea, los príncipes Pío y los vizcondes de la Torre de Luzon.

En la mina de Marbella (Málaga) se cometió días pasados un crimen del modo siguiente:

Se retiraron los trabajadores de la mina para almorzar, quedándose solo en ella Juan Gomez Ortega y Diego Sanchez Zurriaguero.

Juan Gomez sacó una pistola, y apuntando a su compañero, le dijo en tono de broma: —Reza cuanto sepas, porque te voy a matar.

El Zurriaguero no manifestó la menor alarma por esto, replicándole: —Dame la pistola y no gastes bromistas.

Se la entregó Juan Gomez, lo que prueba la inocencia de sus intenciones, y entonces Diego Sanchez le hizo un disparo en la frente que le ocasionó la muerte instantánea.

En esta corte puede darse por terminada la huelga en los fundidores de hierro, pues ayer trabajaron en las principales fabricas.

También han trabajado algunos cerrajeros y varios canteros, aunque otros quieren persistir en la huelga.

El Sr. Lopez Dominguez reunió ayer tarde a los diputados militares de la minoría fusionista, a fin de ocuparse de la discusión próxima del presupuesto de la Guerra.

Ayer se presentaron al Congreso las siguientes enmienda y adición al dictamen de la comisión, referente al proyecto de ley ampliando la facultad de emitir billetes del Banco de España, y prorrogando la duración de su privilegio:

«Artículo 1.º El Banco de España podrá emitir billetes al portador, sin relación a su capital y mientras la emisión no exceda de mil millones de pesetas, siempre que conserve en sus cajas—en metálico ó barras de oro y plata—la tercera parte del importe de los billetes en circulación, y las cuatro quintas partes de esa tercera precisamente en oro, y tenga como capital propio y en cartera en valores del Estado ó en documentos de comercio—cuyo vencimiento no exceda de noventa días—una cantidad igual a la que representen los depósitos y cuentas corrientes que hubiese recibido, y la diferencia entre la reserva metálica y la suma emitida en moneda fiduciaria, con arreglo a esta ley.

Si la circulación llegase a exceder de mil millones de pesetas, estará el Banco obligado a conservar ademas en caja, en metálico, y precisamente en oro amonedado ó barras, todo el importe del exceso de los billetes que emitiese sobre la suma antedicha.

Adición al art. 4.º El gobierno deberá adoptar las medidas necesarias para que antes del 1.º de julio de 1893 sea el oro el único metal amonedado oficial en España, quedando reducido el servicio de la plata a las cantidades divisionarias, y desde el momento en que se cumpla con este precepto, el reembolso de los billetes de Banco en circulación se hará precisamente en moneda de oro.

Palacio de las Cortes 18 de mayo de 1891.—Fermín Calbetón.—Isidoro Recio de Ipolá.—José María Celleruelo.—Miguel Merino.—Francisco Ansaldo.—Miguel Villanueva.»

La sesión que la Academia de Jurisprudencia celebrará esta noche promete ser un acontecimiento, pues además de usar de la palabra alguno de los consejeros de la Corona, pronunciará un discurso el Sr. D. Segismundo Moret y otro el Sr. Romero Giron, presidente de la academia.

Además el secretario general Sr. Pera y Olive, leerá una Memoria reseñando los trabajos realizados en la academia por su ex presidente el Excmo. Sr. Alonso Martínez a la memoria del cual se verifica esta solemnidad.

Asistirán comisiones del Congreso, de Senado y de todos los centros oficiales de Madrid.

Las tribunas se han reservado para las señoras.

Hoy es el último día de la exposición canina en los Jardines del Buen Retiro, destinándose el producto de la entrada a beneficio de los pobres de la parroquia de San José, y es de esperar que tanto por ser el cierre de dicha exposición, como por el fin benéfico a que se destina, se vean muy concurridos estos amenos jardines.

Hoy hablara combatiendo el proyecto de ley sobre aumento de la emisión de billetes de Banco el Sr. Lopez Puigcerver.

Los diputados de las comarcas vinícolas se reunirán de hoy a mañana para continuar sus gestiones en pro de aquella producción.

Las comisiones últimamente nombradas por el Congreso han quedado ya constituidas.

Es muy posible que en esta semana pueda quedar aprobado en el Congreso el proyecto referente al convenio con el Banco de España que está discutiéndose.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA ha recibido de su servicio propio durante la noche los siguientes TELEGRAMAS: (NACIONALES)

Cádiz, 18 (5 t.). Las fiestas de Puerto Real se hallan animaditas.

Los fusionistas de Cádiz han obsequiado con un banquete a su jefe D. Cayetano del Toro.

Los dueños de coches de alquiler han consentido en aumentar el jornal a sus conductores, prohibiendo en cambio el abuso de las propinas. La petición se verificó sin amenaza de huelga y el aumento ha sido de mutuo acuerdo. El servicio ha continuado normalmente.—Rodriguez.

San Sebastian, 18 (10'40 n.). Hoy no se recibió el correo de Francia por no haber enlazado los trenes en la frontera, ignorándose por qué causa. Según viajeros de la costa, hubo un desprendimiento entre Deva y Zarauz, sobre la carretera de Muncosoro, que imposibilita el paso de carruajes. Los obreros trabajan por dejar franca la vía.—Franco.

